



Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme

 **Télécharger**

 **Lire En Ligne**

[Click here](#) if your download doesn't start automatically

Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme

Ahmad Al-Alawi

Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme Ahmad Al-Alawi

 [Télécharger Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme ...pdf](#)

 [Lire en ligne Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufism ...pdf](#)

Téléchargez et lisez en ligne Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme Ahmad Al-Alawi

207 pages

Extrait

Extrait de l'introduction

La traduction, jusqu'à ce jour inédite, de cet ouvrage du cheikh al-'Alawî représente une contribution très intéressante, compte tenu de l'autorité du cheikh, à l'étude détaillée des critiques et préjugés les plus fréquents que nourrissent, de nos jours, les milieux religieux de l'islam à l'égard de ce que représente, à l'intérieur de ce dernier, le soufisme. D'autre part, ce livre servira également à ceux qui souhaitent comprendre, de manière objective et «au plus près», le véritable caractère de certaines polémiques qui, de fait, se produisent dans toutes les religions au cours de leur développement historique, d'une manière ou d'une autre, bien que ce soit en climat musulman qu'elles apparaissent aujourd'hui de la façon la plus paradigmatique.

En effet, cet ouvrage n'est pas autre chose que la réponse la plus directe et précise possible à certaines attaques que le soufisme eut à subir de la part de l'un des représentants des courants «réformistes» du début du XXe siècle, milieux qui correspondent aujourd'hui grosso modo à ce que l'on appelle le «fondamentalisme», et qui tentaient à cette époque de détruire l'énorme influence que le tasawwuf a depuis toujours exercé sur l'ensemble de la communauté musulmane.

Certains s'étonneront peut-être du caractère assez polémique de ce texte, sans réussir à comprendre comment un personnage dont le rôle est d'un ordre largement plus élevé peut en être l'auteur, et pourtant, l'histoire nous montre que d'autres, tout aussi éminents, ont agi dans le même sens.

Tout d'abord, notons qu'il s'agit d'une polémique très ancienne, dont on pourrait retrouver les traces aux origines de toute révélation prophétique et universelle, dans la mesure où celle-ci se trouve confrontée à l'ignorance de ceux dont l'horizon, dans la façon qu'ils ont d'appréhender la réalité, est borné soit par leurs limites propres, soit par leurs intérêts matériels. Ainsi, du fait même de cet «affrontement», il se produit, dans le cadre de certaines étapes historiques, une détérioration progressive du caractère universel et spirituel, non pas de la Révélation en elle-même bien sûr, mais de ses formes d'expression religieuses. Cette opposition, qu'elle soit consciente ou non, a par définition un caractère ténébreux, puisqu'elle tente de réduire l'influence de la force lumineuse dont le message divin est porteur, pour le conditionner en fonction des exigences d'une logique précaire. Il s'agit là sans nul doute d'une bid'a, «innovation», des plus pernicieuses qui soient, crime dont, paradoxalement, on accuse souvent ceux qui ne se sont pas écartés d'un iota des prescriptions divines et du comportement prophétique.

C'est dans cette perspective qu'il faut situer l'intervention du cheikh al-'Alawî. À travers sa réponse à une telle attitude se manifeste le zèle qui l'anime, quand il s'agit de préserver le bénéfique qu'il y a pour la communauté à rester fidèle aux authentiques interprètes de l'esprit de la parole divine et de l'enseignement prophétique qui l'accompagne, face à l'intransigeance et à l'audace de ceux qui n'«interprètent» en réalité qu'eux-mêmes, assumant ainsi la responsabilité de la décadence spirituelle et morale de toute une communauté de croyants.

D'autre part, il convient de souligner le caractère exceptionnel d'une intervention de cette nature, qui ne se justifie qu'à titre de respect d'une obligation collective - l'accomplissement par une personne du fard kifâya en dispense les autres - et concerne, avant tout, celui qui assume cette responsabilité. En effet, en tout autre cas : Les serviteurs du Miséricordieux sont ceux qui marchent humblement sur la terre; et lorsque les ignorants leur adressent la parole, ils répondent : «Paix !» (25, 63). Comme le cheikh le signale lui-même, la polémique est, autant pour les prophètes que pour les saints, l'ultime et le plus pénible des recours, acceptable pour autant qu'elle soit faite «de la meilleure manière». Présentation de l'éditeur

Un peu moins d'un siècle après sa rédaction, ce traité de défense du soufisme, sur la base du Coran et de l'exemple du Prophète, n'a rien perdu de son mordant.

Alors qu'aujourd'hui les intégrismes les plus étroits se développent un peu partout dans le monde, cette «lettre ouverte» du shaykh al-'Alawî constitue une véritable oeuvre de salubrité publique.

C'est dans le cadre des polémiques opposant soufis et milieux réformistes qu'il eut l'occasion de l'écrire en 1921. Servi par une rhétorique efficace et un style incisif, il y réfute une par une les critiques des adversaires du soufisme en se référant aux fondements de l'islam, le Coran et les paroles de son Prophète, ainsi qu'aux témoignages de nombreuses personnalités de la civilisation islamique au fil des siècles. Il redonne ainsi leur véritable sens à des notions musulmanes fondamentales, souvent incomprises ou défigurées.

Le maître spirituel algérien Ahmad b. Mustafâ al-'Alawî (1874-1934) est le fondateur de la confrérie 'Alawiyya, une très importante branche de l'ordre shadhilite, et l'un des principaux représentants du soufisme du XXe siècle. Son enseignement se répandra dans tout le Maghreb mais aussi au Moyen-Orient et en Europe. Auteur de nombreux traités de métaphysique, il est l'une de ces figures exceptionnelles qui apparaissent dans les périodes d'obscurcissement, et dont le rôle est de revivifier par la parole et l'exemple la tradition. Biographie de l'auteur

Le maître spirituel algérien Ahmad b. Mustafa al-'Alawî (1874-1934) est le fondateur de la confrérie 'Alawiyya, une très importante brandie de l'ordre shadhilite, et l'un des principaux représentants du soufisme du XXe siècle. Son enseignement se répandra dans tout le Maghreb mais aussi au Moyen Orient et en Europe. Auteur de nombreux traités de métaphysique, il est l'une de ces figures exceptionnelles qui apparaissent clans les périodes d'obscurcissement, et dont le rôle est de revivifier par la parole et l'exemple la tradition.

Download and Read Online Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme Ahmad Al-Alawi
#F18SPCYVAG6

Lire Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi pour ebook en ligne Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi Téléchargement gratuit de PDF, livres audio, livres à lire, bons livres à lire, livres bon marché, bons livres, livres en ligne, livres en ligne, revues de livres epub, lecture de livres en ligne, livres à lire en ligne, bibliothèque en ligne, bons livres à lire, PDF Les meilleurs livres à lire, les meilleurs livres pour lire les livres Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi à lire en ligne. Online Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi ebook Téléchargement PDF Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi Doc Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi Mobipocket Lettre ouverte à ceux qui critiquent le soufisme par Ahmad Al-Alawi Epub

F18SPCYVAG6F18SPCYVAG6F18SPCYVAG6